

Aflicción, paz y gozo

Mayo 5, 2024 – Rev. Carlos Velazquez

Juan 16: 23-33

En aquel día ya no me preguntarán nada. De cierto, de cierto les digo, que todo lo que pidan al Padre, en mi nombre, él se lo concederá. ²⁴ Hasta ahora nada han pedido en mi nombre; pidan y recibirán, para que su alegría se vea cumplida. ²⁵ Les he hablado de esto en alegorías, pero viene la hora en que ya no les hablaré por alegorías, sino que claramente les anunciaré acerca del Padre. ²⁶ En aquel día ustedes pedirán en mi nombre; y no les digo que yo rogaré al Padre por ustedes, ²⁷ pues el Padre mismo los ama, porque ustedes me han amado y han creído que yo salí de Dios. ²⁸ Salí del Padre, y he venido al mundo; otra vez dejo el mundo, y voy al Padre.» ²⁹ Sus discípulos le dijeron: «Ahora hablas claramente, y ya no dices ninguna alegoría. ³⁰ Ahora entendemos que sabes todas las cosas, y no necesitas que nadie te pregunte; por esto creemos que has salido de Dios.» ³¹ Jesús les respondió: «¿Ahora creen? ³² La hora viene, y ya ha llegado, en que ustedes serán esparcidos, cada uno por su lado; y me dejarán solo. Pero no estoy solo, porque el Padre está conmigo. ³³ Estas cosas les he hablado para que en mí tengan paz. En el mundo tendrán aflicción; pero confíen, yo he vencido al mundo.»

¿QUÉ NOS DICE EL TEXTO?

1. En el versículo 28 Jesús parece estar anticipando el estado de cosas después de su ascensión. Él delegará su ministerio terrenal a sus discípulos. Nos advierte, sin embargo, de las aflicciones que en el mundo tendremos. Al mismo tiempo, nos anima al saber que el Espíritu Santo nos consolará y guiará. Nos conforta su promesa al saber que nuestras aflicciones serán transformadas en un inefable gozo en su presencia que no tendrá fin.
2. La definición de paz de la que habla Jesús en medio de las aflicciones de la vida está vinculada a la plenitud de la relación del ser humano con Dios. Por medio de la muerte y

resurrección de Jesús es posible reconciliarse, comunicarse y estar con Dios, sin las trabas de rituales, sacrificios o leyes, y expiación por sus pecados (la muerte y resurrección de Jesús).

3. En el texto bíblico Jesús quiere que sus discípulos entiendan que pueden estar en paz cuando él sufre y muere. Es la obra continua del Espíritu conceder paz a los creyentes en el tiempo de prueba.
4. Jesús ha vencido los poderes de las tinieblas mediante su muerte y resurrección. Él afirma esto ahora, luego de hacer señales y milagros sanando a personas y expulsando demonios. Jesús mostró la gloria y poder como Hijo de Dios capaz de controlar toda la creación.
5. Jesús hace esta declaración como si ya hubiera sucedido, porque confía en la proclamación profética de su resurrección después de sufrir y morir por los pecados del pueblo de Dios en la cruz.

PARA REFLEXIONAR

1. ¿De qué forma la cultura hispana utiliza el lenguaje alegórico para comunicarse?
2. ¿Cómo describe usted la paz que Dios nos da en la oración cuando pedimos ayuda en periodos de aflicción en el nombre de Jesús?
3. ¿Ha experimentado abandono de su círculo cercano de personas en tiempos de aflicción o sufrimiento?
4. ¿De qué forma la victoria de Jesús sobre el pecado y la muerte por su resurrección, puede producir en usted un entorno de paz?
5. ¿Cuáles son las cosas que hoy son tristes para usted y que espera ver restauradas y que le producirán gozo en la presencia misma de Dios?